



Martes, 20 de diciembre de 2022

La lista de espera quirúrgica mejora por segundo mes consecutivo y la demora media para una operación se reduce en una semana

- Los profesionales logran rebajar 4 días el tiempo para acceder a una consulta, hasta los 75, por debajo del registrado a comienzos de año
- Los tiempos medios descienden para todas las pruebas de diagnóstico, especialmente en colonoscopias y escáneres, con 15 y 11 días menos, respectivamente
- Noviembre computa el mayor número de cirugías realizadas por las tardes desde el comienzo del primer plan de choque

Los profesionales del Servicio de Salud del Principado (Sespa) han logrado reducir por segundo mes consecutivo la demora media para una operación, que se sitúa en 94 días, una semana menos que en octubre. De las quince especialidades quirúrgicas, el tiempo de espera desciende en doce y destacan especialmente las bajadas en Ginecología (19 días menos), Cirugía Pediátrica (12) y Traumatología (9). El Sespa también ha disminuido por segundo mes consecutivo el número de pacientes en lista de espera estructural por una cirugía, hasta los 23.088.

El mes pasado disminuyó también en 1.623 el número de personas que aguardan entre 91 y 180 días por una operación. En el caso de las demoras de más de 180 días, la lista se aminora respecto a octubre en 84 pacientes. Además, los servicios de Cirugía Plástica, Cirugía Torácica y Dermatología han cerrado el mes sin pacientes en esa franja de espera.

Noviembre se consolida como el mes de mayor actividad quirúrgica programada del año, con 5.627 operaciones, un 13,3% más que en octubre. Además, se alcanza el mejor registro para este mes en el último lustro.

De enero a noviembre se han efectuado en los hospitales públicos 48.546 operaciones programadas, tanto ambulatorias como con ingreso, lo que implica un incremento del 8,9% respecto al mismo periodo de 2021, pese a la elevada presión asistencial derivada de la pandemia. Esta cifra también supera en un 11,43% los registros de los once primeros meses de 2019, antes del impacto de la covid.

Por otra parte, los profesionales de los hospitales efectuaron en noviembre 657 operaciones por las tardes, la cifra más alta desde el 20 de septiembre de 2021, fecha en la que se inició el primer plan de choque para reducir las listas de espera. El número de consultas y pruebas diagnósticas adicionales vespertinas también fue el más alto del ejercicio, con 4.547 y 863 consultas, respectivamente.

Menos demoras para consultas y pruebas

El mes pasado se incrementó la actividad y disminuyeron las demoras en las consultas con especialistas hospitalarios, que atendieron a 166.308 pacientes, 16.134 más que en octubre, lo que implica una subida próxima al 11%. El balance supera también en un 27% el de noviembre de 2019, antes de la pandemia, cuando se pasaron 152.177 consultas.

La demora media para una consulta mejora en cuatro días hasta situarse en 75, por debajo de la registrada a comienzo del año. Las esperas disminuyen en la mayoría de las especialidades, aunque los descensos más destacados se centran en Nefrología y Reumatología (16 días menos), Geriátrica (15), y Ginecología, Hematología, Medicina Interna y Neumología (11).

Respecto a las pruebas diagnósticas, en noviembre se efectuaron 35.549, un 4% más que octubre, y se rebajaron las demoras medias en todas ellas, por ejemplo, hasta 15 días menos para una colonoscopia y once menos para un escáner.